
  

 

 

 

 

 

 

 

会長(C P)宮内伸浩「メンバーを知ろう、活動を知ろう」」“ Let's get to know the members and our activities.” 

 

国際会長(IP)Kim Sang -chae(Korea) 

Theme: ”Y’s Men with the World”(世界とともにワイズメン) Slogan: “Heal the World”(愛と尊厳で世界を癒そう) 

アジア太平洋地域会長(AP)大野 勉(JWR) 

Theme: “Make a difference beyond the 100th”「100年を超えて変革しよう」Slogan: “Be healthy!”(健康第一！) 

西日本区理事(RD)主題・スローガン：新山兼司(京都トップス) 

テーマ：“Challenges for the future”(未来への挑戦)「羽ばたこう！2022年ワイズ100周年に向かって」 

六甲部部長(DG)大野智恵(神戸ポート) 

「寄り添い、分かち合い、『三方よしでみんな笑顔』“Snuggle up and share with you ”Smile on each side” 

 

7月強調月間 Kick-off, PR 

新たなスタート。新たな自分。そして新たなメンバーを迎えるため、 

社会全体にワイズメンズクラブの認知度を高める広報を考えよう。 

                広報・情報委員会委員長 大槻 信二(京都センチュリークラブ) 

 

  
 

 

  

 

  

 

 

 

 

 

 

  

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

2021―2022 年度クラブ役員 

【会長】宮内伸浩【副会長】中山迅一【直前会長】山田滋己【書記】中山迅一【会計】丹羽和子､小田浩、手塚貴子【監事】水野雄二【担当主事】松田道子 

Chartered May 8, 1988 

神戸ポートワイズメンズクラブ 

〒650-0001神戸市中央区加納町 2-7-11 

神戸 YMCA内 
Tel 078-241-7204 

Fax 078-241-3619 

E-Mail：houshi@kobeYMCA.org 

http：//www.kobeYMCA.org/ 
 

第 1 例会第 4 水曜日 18：30-20：30 

第 2 例会第 1 木曜日 19：00-20：30 

第 403 号 

2021 年 7 月 

＜ 2021年７月の聖句＞ 

 主は、地上に人の悪が増し、常に悪い事ばかりを心に思い計っているのをご覧になって、地上に人を造っ
たことを後悔し、心を痛められた。主は言われた。「私は人を創造したが、これを地上からぬぐい去ろう。
人だけでなく、家畜も這うものも空の鳥も。私はこれらを造ったことを後悔する。」しかし、ノアは主の好
意を得た。                            創世記 6章 5－8節 

＜7月第１例会＞ 

新年度を迎えました。今期は六甲部部長輩出、アジア太平

洋地域会長輩出、と忙しい一年になります。でも大丈夫！ 

新会長はやる気満々！「メンバーを知ろう、ワイズを知ろ

う！」何よりクラブを大切にする会長です。宮内丸、出帆！ 

＜記＞ 

・日時：7 月 28 日(水)19:00〜20:20 

・場所：神戸 YMCA 三宮会館＆ZOOM 会議室 

・ドライバー：水野雄二ﾜｲｽﾞ 

・開会点鐘：山田滋己直前会長  ・ワイズソング 

・聖句・祈祷：丹羽和子ﾜｲｽﾞ 

・六甲部部長公式訪問 ・会長＆役員引継ぎ式 

・メンバースピーチ(宮内ﾜｲｽﾞ、郡ﾜｲｽﾞ) 

・諸連絡、YMCA 報告 

・今月のお誕生日、ニコニコ、今月の歌 

・閉会点鐘：宮内伸浩会長 

＜6 月出席状況＞ 

出席率：81.3％(出席数)13/16(出席率対象会員数) 

充足率：95.2％(メン12名,ゲスト&ビジター8名) 

＜今後の主な予定＞ 

＜六甲部第 1回評議会＞ 

 7月 17日(土) ハイブリッド（会館＆ZOOM） 

＜7 月第 1例会＞ 

7月 28日(水)19:00〜20:20(YMCA会館＆ZOOM) 

＜8月第２例会＞ 

8月 5日(木)19:00〜20:20(YMCA会館＆ZOOM) 

＜8月第例会＞ 

8月 25日(水)18:30〜20:20(YMCA会館＆ZOOM) 

「ワールドだよりタイ・バンコックから」稲田創一郎氏 

HAPPY BIRTHDAY! 

7 月 2 日：廣瀬献児ﾜｲｽﾞ 

 

＜2020-2021年度のファンド・累計＞ 
            6月       累計 
ニコニコ      6,000円     36,500円 
物品販売               0円       15,000円 
じゃがいも             0円      310,800円 
新玉ねぎ          12,000円      512,068円 
合  計                        856,368円 
 



  

｢１年間よろしくお願いします｣（会長メッセージ） 

  会長  宮内 伸浩 

  2021-2022年度、神戸ポートクラブ会長を務めさせていただきます。他クラブの方、あまり馴染みのない名

前だと思いますが、2018 年に入会お許しいただいた４年目ワイズです。昨年度までの実力派会長と異なり、

閣僚待機組のごとく、会長未経験者順繰り就任という感覚でお受けしました。とはいえ、あちらは小心翼 （々昇

進欲々？）欲しくて欲しくてたまらない地位でしょうが、こちらは、メンバーの誰かが引き受けなければなら

ないお世話係として、つまりワイズとして果たすべき義務として努めさせていただきます。したがって、「会

長に選ばれることを名誉と思え」もピンときません。ここで「義務」と書きましたが、ワイズメンズでもこの

言葉をキーワードのひとつとしてよく耳にします。キリスト者であるワイズの皆さんは、主との契約という、

言わずもがなの権利を前提として、「義務」をすんなりと受け入れることができ、そこから「先行する義務」

という感覚が自然に生まれるのかな、と推察します。しかし、現実世界では、「先行する権利」の裏付けのな

い義務（つまり義務の範囲内での権利）は危うさを孕みます。全体主義、例えばナチスの国家社会主義、現中

国の国家資本主義（私の造語：国家資本主義は共産主義を表看板にした中国だけでなく、親米軍部独裁を典型

的な姿として南米などに広く浸透しましたが、そんな話はさておき）などはそれを体現していると思われます。

現実世界は別としても、私はキリスト者ではありませんので、明示的な「先行する権利」を置かないことには、

「義務」も考えづらいところがあります。それを私は、尊敬すべきワイズの方々と繋がる権利、と思っていま

す。その代償としての会長就任ということで、よろしくお願いします。 

ということで、若手（と言いたいところですが、そんな筈ありませんね、今年で高齢者の仲間入りです）では

なく、ワイズ歴の浅い会長として、今年の会長主題をＥＭＣ活動の一環としてのメンバー定着の意味も込めて

「メンバーを知ろう、活動を知ろう」としました。具体的には卓話者をクラブメンバー中心に展開します。各

ワイズの職業等来歴、趣味等キャラクターについて話していただきます。また、神戸真生塾夏祭り奉仕等のク

ラブ独自のイベントの成立ち、意義に詳しいワイズにはそれも盛り込んでいただきます。他クラブのワイズの

皆様にも、顔見知りワイズの意外な一面を再確認する機会になるやもしれませんので、ぜひ聞いていただけれ

ばと思います。 

 

＜今月の聖句について＞ 

昔の教会員で岡山の廃校の小学校を借り、家具を造り続けて

いる夫妻と27年ぶりに再会しました。彼らの岡山弁の響き

が今も残っています。連想ゲームではないですが、岡山弁か

ら思い出したのが24歳のシンガーソングライター藤井風

(24)の「何なんｗ」という曲です。彼の故郷岡山弁まじりの

歌詞です。「わしの忠告に耳をかさず、失敗を繰り返す「あ

んた」何なん何なん・・・。」彼によると「わし」というの

は、誰しもの中に存在しているハイヤーセルフ(高次元の自

己)で、神、良心や善、知恵と解釈しても良いそうです。そ

の言葉からの連想の結果が今月の聖句です。神の言葉に耳を

かさず失敗を繰り返す人を造ったことを神は後悔されまし

た。しかし、神は人を滅ぼされませんでした。世界は失敗を

繰り返しながらも、未来を信じて前に進もうとしています。 

 新年度に入るワイズの活動も、希望を持って少しでもその

一端を担っていきたいものです。  丹羽和子 

YMCA大会開催！ 

6/26(土)に神戸YMCA大会がオンラインで開催されました。

西脇慎一牧師(神戸YMCA 常議員/日本バプテスト連盟神戸

教会)からのメッ セージ、会員の表彰及び紹介、活動の報告

と方針・計画、そしてグループディスカッションが行われま

し た。YMCAの“A”、アソシエーションには、どのよう

思いや願いが あるのかを思

い起こし、神戸YMCAに集う

私たちの気持ちを一つにする

機会になったら幸いです。ご

準備いただいたワーキンググループの皆様にもお礼を申し

上げます。井上真二 

 

＜６月第1例会報告＞ 

 入会式 ＊別紙参照 

今期二人目の入会となりました。 

山田会長 第2､第3の人生を神戸ポートと共に歩んでいきま

しょう。 

＜1年を振り返って＞ 

宮内：副会長として1年過ごした。順番だから引き受けること

にした。家の事情がいろいろあり、リモート参加が増えると思

うが、ご容赦ください。今日はドライバーもリモートでできて

いるので、やっていけるだろう。次期は、会長として自分の色

も出したい。2018年にメンバーになった。それ以来、新しいメ

ンバーが6人。古いメンバーのことをあまり知らない。新旧メ

ンバーの交流促進（メンバーを知る）、神戸ポートの活動の原

点を知りたい。卓話はメンバースピーチをしてもらう。 

 



  

井内：現在、6 月から出張先の大分県にいる。新しい会社に転

職した。建設土木工事の会社である。4 年前に会長を務めた。

東京むかでクラブ等、交流が広がった。リモートでの参加が多

いが、進んで参加を続けていきたい。九州の山々を歩き、温泉

に浸かることを楽しみにしている。 

井上：式典等が中止になり、メリハリをつけるのが難しかった。

オンラインがニューノーマルになり、更にオンとオフの境目が

なくなったが、日常の習慣を見つめ直した一年でもあった。神

戸栄光教会ではオンライン配信が併用され、教会につながるこ

とを考える機会となった。しかし変わり続けることができるの

が人の強みでもある。レジリエンス、立ち向かう、しなやかに。 

卓話については、丹羽さんのマレーシアの話、民谷さん医療に 

ついて、東さん子育てについて話を聞きたい。自分としては、 全

国YMCA のトピックを話せる。 

大野智恵：年金満額。この一年で大きいことは、部長になると

いうこと。入会して8年。頑張るしかない。コロナと言いなが

ら、安全、安心に過ごせたことに感謝。平和に暮らせた一年だ

った。大変だったように思えるけれど、ZOOM等活用できたこ

とも大きな収穫。困ったことがあっても次に繋げることがわか

った。新入会うれしい。宮内さんが会長になられるのもうれし

い。 

大野ベン：個人的：万歩計、昨年 14000 歩、今年 15000 歩。

走れないが、歩いて時間をかけて15000歩。少し疲れ気味。神

戸ポート：ZOOMが活用でき、可能性が広がった。技術的にど

んどん向上している。必要に迫られながらも向上している。西

日本区での役員期間5年が終わり、ほっとしているが、アジア

太平洋地域の世話をする。英会話を学んでいるが、追いつかな

い状態。少しは上達したかな。家庭の方では、二人目の孫がで

き、先日久しぶりに会った。最近、目、鼻が調子悪い。 

小合瀬：2021 年に入会した。山田さんに誘われた。ほとんど

ZOOM 参加。山田さんと入社は同期。30 年目。今後も仕事を

続けながら、趣味を生かしたい。国内外の鉄道模型を集めたり

写真を撮影したりするのが趣味である。鉄道模型は、ボランテ

ィアとしてイベントに協力している。老若男女に喜んでもらえ

るような活動をしたい。神戸ポートクラブでもイベントができ

れば協力したい。 

小田：来年 1 月で 80 歳。人生をふり返る時間が増えた。感傷

に浸るのでなく、心身ともに健康でありたい。YMCAが生田神

社近くにあった頃、英語の勉強をしていた。ワイズには、山崎

往夫さんの誘いで入った。スマホを使い出して、まだ慣れない。

やはり対面での交流が待ち遠しい。 

郡：今年も猫と一緒にゆっくり過ごすことができました。特養

オリンピアや真生塾のことをこれからも関わりを続けていきた

い。 

丹羽：教会の牧師を 74 歳で引いた。その後どうしようかと考

えた。これからは家族を第一に考えよう。もう一つ、若い人へ

の支援を、YMCAを通じて行いたい。物を持たないで豊かな生

活をしたい。伝道せずに伝道はできないか。ブリテンの聖句を

書いている。大事な役割だと思う。移動例会を塩屋のグッゲン

ハイム邸で行いたい。 

松田：担当主事になって4年。経験したくなかったコロナです

が、ZOOMを通じて途絶えることなく例会ができたことはよか

った。部長やエリア会長輩出クラブであることから、国際につ

いても学ばせてもらっている。YMCA学院校長として、この一

年、決めることが多かった。価値観が多様にある中で決断する

ことに緊張した。疲れを感じることもあったが、例会で顔を合

わせることで元気をもらった。YMCAであまりイベントができ

なかったので、教会に足をよく運んだ。動画配信等オンライン

を活用した。出席することで役割を与えられた。「はなれてい

てもつながっている」とはいうもののやはり対面で会うことは

意味がある。 

水野：総主事を13年間勤めた間に、ワイズにお世話になった。

一緒に過ごしてきた思いがある。恩返しをしないといけないな

という思いがあったが、自ら楽しんでいる。この一年はつまら

なかった。楽しみにしていたことができなかった。チャリティ

ーコンサート、たこ焼き、チョコバナナ等が作れなかった。が

なんとか一緒に過ごせた。次期は六甲部書記を務める。部長の

陰のように支えたい。３つの法人の理事長。コロナで苦労した。

YMCA時代のはかり知れない苦労には及ばない。 

山田：次期は六甲部会計を務める。会計は初めて。今期ふり返

ると、会長としてなかなか十分にできなかったが、前回よりは

よくできた。何よりの成果は DBC トライアングル締結できた

こと。クラブとして歴史に残る。 

 

7月第2例会記録(抜粋) 

1.日時:2021年 7月 8日(木) 19:00-20:20 

2.場所:自宅他[リモート]  

3.出席者:井内､井上､大野勉､大野智､小田､郡､中山､丹羽 

細見､松田､水野､宮内､山田. 13名。 

4.内容: 

(1)6月第 1例会 

･日時:2021/ 6/23(水)18:30-20:15 

･場所: 神戸YMCA[対面]、自宅他[遠隔]ハイブリッド 

･出席者: 

メンバー大野智､大野勉､郡､丹羽､松田､水野､山田[対面] 

井内､井上、小田､小合瀬､宮内[遠隔]        12名 

ゲスト 山田直前会長ご友人[対面]           1名 

ビジター (六甲部長)安行ﾜｲｽﾞ 

     (西日本区EMC事業主任) 竹園憲二ﾜｲｽﾞ 

     (神戸)原ﾜｲｽﾞ[対面] 

     (東京むかで) 今井ﾜｲｽﾞ､城井ﾜｲｽﾞ､ 

(石巻広域)清水ﾜｲｽﾞ､川上ﾜｲｽﾞ[遠隔] 7名  

(2) 6月度活動報告 

･6/ 5(土)- 6(日)西日本区大会 於 京都(+オンライン) 

 (ウェスティン都ホテル京都)大野勉､大野智､山田 

 (オンライン)井上､松田 

 6/ 6(日) 10:00～10:15トライアングルDBC 締結式  



  

･6/ 9(水) 19:00～六甲部引継会(今期⇒次期) 

 (オンライン)大野智､大野勉、水野､松田､山田 

･6/12(土) 13:30～16:30 東日本区大会 於 オンライン 

･6/19(土)19:00- 会長引継(山田⇒宮内)(オンライン) 

･6/26(土)14:00-16:00 神戸YMCA大会 於 オンライン 

水野、山田、井上、大野勉 

･6/15(火)18:00-20:00 東京むかでクラブ本例会オンラ

イン参加 大野勉、大野智恵、山田 

･6/25(金)18:00-20:00 石巻広域クラブ第1例会 

オンライン参加 大野勉、大野智恵、山田 

 

(3)今後の予定､他クラブ例会等 

･7/16(金)六甲部キャビネット会 19:00-20:00 

･7/17(土)六甲部第1回評議会議案説明会(オンライン) 

以降クラブ内で評議書とりまとめ 

 7/31(土)評議書締切、評決結果8月上旬公示 

･8/14(土)13:00-16:00アジア太平洋地域大会 

(オンライン) 申込締切7/15 

･部長訪問7/14(水)宝塚、7/15神戸学園都市7/21芦屋 

･7/20(火)18:00-20:00東京むかでクラブ本例会 

･7/23(金)18:30-20:30石巻広域クラブ第１例会 

 

(4)協議課題 

・次期(2021-2022年度)の活動について 

2021-2022(計画書) 

・旧年度決算、新年度予算審議 

・地域奉仕事業 まなびと移転に伴う支援活動 

  ＤＩＹはほぼ完了、運用上の支援ができないか検討 

原点の地域清掃活動に戻るか 

・"32年間蓄積したクラブの資産の整理､共有 等"資料 

８月第２例会で検討（山田素案） 

・７月度第１例会はハイブリッド19:00-20:20 

 

＜会員投稿＞ 

 

山上戯れ歌 

宮内 伸浩 

 

青い海に帆船2艘 

2度目の大会東京半銭 

しぶちん半扇2度使い 

夜明けの半醒2度の夢 

反省もポーズだけなら 

ニホンザル 

2度と繰り返すまじ 

ハンセン病差別 

そして 

日本から反戦の輪、 

世界の海へ 

 

神戸YMCAレポート/ニュース 

（１）6月26日、神戸YMCA大会をオンラインで開催いたし

ました。会員の皆様と画面越しにお会いし、神戸YMCA

のコロナ禍での様々な挑戦や工夫を各現場職員からお伝

えすることが出来たことを嬉しく存じます。オンラインで

のハプニングがいくつか生じましたが、総合司会の秀平常

議員のフォロー、また温かく見守ってくださった皆様に感

謝申しあげます。中道会長からあらためてYMCAの”A”

の説明がなされ、Associationを理解し集う会員の皆様と

歩む道を確認することができました。いつもYMCAをお

支えくださっているワイズメンズクラブの皆様を心強く

感じつつ、ともに136年目を歩みつつ。 

（２）2021年度三宮会館秋まつり不催行のお知らせ 

 誠に残念ではございますが、ライフ＆シニアハウス様とも

意見を交わし、昨年度に引き続き中止といたします。秋ま

つりは主に会館内のプログラムで構成されており、模擬店

などで飲食を伴うことから中止を判断いたしました。地域

との関りを目的とするプログラムが開催できますよう、新

型コロナウイルス感染症の収束を願っております。 

（３）第18回多文化共生のための国際理解教育・開発教育

を、ZOOMを使ってオンラインセミナーで開催します。 

 日程：8月3日（火）～8月6日（金）4日間 

 詳細・申込方法：神戸YMCAホームページ参照ください 

         https://www.kobeymca.org/ 

 神戸YMCA国際委員のロニー アレキサンダーさん、中

尾秀一さんも分科会の講師として参加されます。 

（４）維持会員への継続のお願いについて 

 いつもYMCAをお支えいただき誠にありがとうございま

す。2020年度より神戸YMCAの会員・会費に関する規

定の一部を変更させていただいております。維持会委員へ

の継続の手続きがお済みでない場合、また会費納入につき

ましてご不明な点がございましたら、本部事務局または担

当主事までお問い合わせください。 

＊今年度も神戸YMCAへの寄付を行いました。 

 松田校長先生、 

がんばってください！ 

井上総主事、 

全国のYMCAもよろしく！ 

 

＜あとがき＞ 

今年度の大きな成果「DBC(国内兄弟クラブ)トライアング

ル締結」。山田直前会長の言葉にありました。互いに例会を

訪問し合うことで、視野が広がります。交流が深まります。

この力を大きなプロジェクトに生かしたいものです。 

ボランティアの力は協働することで、さらに大きくなります。

次の一年が楽しみになってきました。感謝！ 


